



SUERTE, TALENTO, ESFUERZO

Llegar a un objetivo puede alcanzarse de muchas maneras. A veces puede ser un golpe de azar inesperado, otras veces se podría decir que una persona tiene un don innato y en muchas, el trabajo consigue dar frutos y recompensa a los que dan todo. Hace dos años, un modelo matemático realizado por ordenador analizaba la relación entre talento y suerte. ¿Sabes cuál fue la conclusión?



LOGRAR EL OBJETIVO

Es frecuente escuchar la palabra "suerte" asociada al éxito de una persona. Empecemos primero definiendo qué es la suerte: según la primera acepción de la RAE, *"encadenamiento de los sucesos, considerado como fortuito o casual"*. Por tanto, estaríamos diciendo de manera muy simplista que el éxito de una persona se reduce a algo casual que le ha favorecido; estaría sujeto al azar.

¿Estás de acuerdo en eso? ¿Y por qué se dice entonces? A veces es fruto de la envidia, pero en la mayoría de las ocasiones viene del desconocimiento. Es muy fácil no valorar los esfuerzos que hace una persona cuando no se conocen. En este punto podríamos pensar por tanto que una persona que se esfuerza, triunfará. Pero sin embargo, vemos que no es así.

Al igual sucede que algunas personas tienen mejores condiciones para practicar un deporte o estudiar una asignatura que otras. ¿Existe el talento innato o mejores condiciones en determinadas personas para desarrollar una actividad?

Vemos por tanto que lo que parecía fácil se complica más de lo que pensábamos. Tenemos tres conceptos (suerte, esfuerzo, talento) que son tres variables que juegan su parte en nuestro día a día. ¿Cuánto crees que puede influir cada una en el éxito de una persona?

Empecemos con unos ejemplos pensando en el papel que juega la suerte. En los siguiente ejemplos, ¿dónde consideras que puede influir más? ¿En el ajedrez o en la ruleta? ¿En el fútbol o en el tenis? Podemos crear un eje en función de la influencia de la suerte en su resultado final. Para ordenarlos, tendremos en cuenta la relación de la suerte con la habilidad. La ruleta es puro azar, podría ganar (y perder) cualquiera, mientras que en el ajedrez se pone en valor el talento y el esfuerzo del jugador.

Igual ocurre en tenis y fútbol, donde situaríamos como menos influido por la suerte el tenis.

De esta primera relación entre suerte vs esfuerzo/talento, sacamos una conclusión. Determinados resultados pueden verse más influidos que otros por la suerte. Como vemos, sería más difícil salir victorioso en un torneo de ajedrez que en uno de fútbol, ya que en este último la suerte influye más por diferentes factores que entran en juego (compañeros, arbitraje, interpretación...) mientras que en el primero sería la pericia del jugador la que se pone sola sobre el tablero.

Pasemos a ver ahora cómo influyen talento y esfuerzo.





El talento es esa capacidad para hacer algo determinado con facilidad, como si la persona tuviera un don para ello.

Y el esfuerzo sería todo el trabajo que realiza la persona para lograr hacer algo.

En general, una persona con talento tiene más fácil llegar a cumplir sus expectativas. Y sin embargo no todas las personas que se esfuerzan pueden lograr hacer todo. Es importante que las personas se fijen objetivos realistas.

Eso no quiere decir que nos vengamos abajo ante una dificultad, porque la perseverancia y la constancia nos exigirán dedicación y tiempo para llegar al objetivo, pero ser realistas evitará frustraciones futuras y también nos permitirá dedicar esfuerzos hacia aquello que sí podemos alcanzar.

Volviendo a los que tienen talento innato para hacer algo, ¿llegarán siempre a lograr lo que se proponen? Pues se pueden dar diferentes causas que hagan que esa persona talentosa no alcance su objetivo. La primera es que la persona sea consciente y descubra su talento. Un tesoro sin descubrir es un tesoro perdido.

La segunda, que la persona talentosa trabaje esa capacidad. La práctica y la motivación por mejorar y crecer en un campo determinado llegará a sacar todo el potencial de esa persona. Si no lo hace, el talento se malogrará.

Y al final... ¿cuál es la conclusión de la relación entre talento y suerte?

La investigación realizada en la Universidad de Catania (Italia), que medía el éxito en términos de "riqueza", mostraba que el éxito en estos términos era más cuestión de suerte que de talento. ¿Qué opinas?

Nosotros, después de estas pequeñas pinceladas, vemos que suerte, talento y esfuerzo se relacionan entre ellas influyendo y ganando peso unas sobre otras en función de las características de las actividades que desarrollemos y también de las propias personas.

Por mi parte me costaría lanzar una afirmación, pero consideraría que el éxito debe llevar asociado una parte importante de esfuerzo. Las cosas no se logran sin hacer nada y la suerte, al igual que la inspiración, mejor que nos "pille" trabajando.



**¿Quieres leer el artículo de esta investigación (en inglés)?
Puedes encontrarlo fácilmente y rápido en Internet..**